
   

 
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die Sitzung  
 

des Verkehrsausschusses 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Katrin Eder     
 
 
- Mitglieder 
 
Xander Dorn     
Sabine Flegel     
Henning Franz     
Thomas Gerster     
Klaus Hafner     
Ansgar Helm-Becker     
Dr. Brian Huck     
Antje Kuessner     
Dr. Eleonore Lossen-Geißler     
Sebastian Münzenmaier   (anwesend bis 18.00 Uhr )   
Dr. Christine Pohl     
Werner Rehn     
Uta Schmitt     
 
 
- Schriftführung 
 
Claus Scholz     

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Dr. Barbara Both     
Waltraud Hingst     
Amin Kondakji     
Walter Koppius     
Sylvia Köbler-Gross     
Milan Sell     

 
Weiterhin:  
 
Für den Seniorenbeirat: Walter Konrad  
 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung  
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte ab Nummer 3 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 17.09.2014 
 
 

b) öffentlich 

 
3. Unfallschwerpunkte und Verkehrskontrollen in Mainz 
 
4. Die Mainzer Verkehrsgesellschaft stellt sich vor 
 
5. Änderungsantrag Nr. 0238/2014/1 der Stadtratsfraktionen CDU, SPD, Grüne, FDP 
 
6. Sanierung von Haltestellen des ÖPNV 
 
7. Sachstandsbericht zu Antrag 0257/2012 Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90 / DIE 

GRÜNEN 
 
8. Sachstandsbericht zu Antrag 1845/2010 und Ergänzungsantrag 1845/2010/1 

Bündnis 90 / Die Grünen 
 
9. Antrag Nr. 774/2009 der SPD-Stadtratsfraktion 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
11. Nächste Sitzungen: 20.11.2014 und 05.03.2015 

 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 16.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
Vor Beginn der regulären Sitzung wird noch das Ausschussmitglied der AfD, Herr Sebastian 
Münzenmaier nach den Vorschriften der Gemeindeordnung per Handschlag verpflichtet. 
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nicht öffentlich 

 
 
Punkt 1 Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte ab Num-

mer 3 
 
 
Der Ausschuss entscheidet einstimmig, dass die nachfolgende Sitzung öffentlich durchge-
führt werden soll. 
                                                                                                                                   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 17.09.2014 
 
Die Niederschrift wird ohne Anmerkungen oder Änderungen einstimmig genehmigt.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 3 Unfallschwerpunkte und Verkehrskontrollen in Mainz 

hier: Berichterstattung durch die Polizei 
 
Im letzten Stadtrat war auf Grund einer Nachfrage zugesagt worden, dass im nächsten 
Verkehrsausschuss über die Unfallstatistik der Polizei und die Grundlage für die Einrich-
tung von Verkehrskontrollen berichtet wird.  
 
Herr von Focht berichtet für die Polizei Mainz von der Zusammenarbeit mit der Verkehrs-
überwachung und den Statistiken über die Unfallschwerpunkte in Mainz. 
 
In regelmäßigen Gesprächsrunden werden die Kontrollen der Verkehrsüberwachung be-
sprochen und Gefahrenstellen aufgezeigt. 
Insbesondere wird auch darauf hingewiesen, dass Kontrollen nicht immer exakt an einer 
Unfallstelle erfolgen können, sondern auch  im weiteren Straßenverlauf. 
Ursache und Wirkung seien hier in auch zu berücksichtigen. 
Zudem lässt sich die Unfallstatistik nicht punktgenau zurückführen. 
 
Hierzu gibt es Nachfragen von Herrn Gerster, Frau Flegel, Herrn Helm-Becker, Herrn Kon-
rad  und  Xander Dorn. 
 
Beantwortet werden die Detailfragen durch Frau Beigeordnete Eder, Amtsleiterin Schmitt, 
Herrn Unselt und Herrn von Focht. 
.                                                                                                                                  
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Punkt 4 Die Mainzer Verkehrsgesellschaft stellt sich vor  

hier: Bericht des Geschäftsführers Jochen Erlhof zur Mainzer Ver-
kehrsgesellschaft und zu den Projekten Mainzelbahn und mvg mein 
Rad  
 
Hinweis :  
Nach der Sitzung besteht für Interessierte noch die Möglichkeit ei-
ner Besichtigung des MVG Betriebsgeländes 

 
Herr Geschäftsführer Erlhof gibt in in einer bebilderten Präsentation eine Übersicht über 
die Geschäftsfelder der Mainzer Verkehrsgesellschaft und über den erfolgreichen Weg, 
den der ÖPNV in den letzten Jahren gegangen ist. 
So steigen die Fahrgastzahlen beständig an und die Linien werden der steigenden, aber 
auch wechselnden Nachfrage angepasst. 
                                                   
Gleichzeitig erläutert er auch die notwendigen Umstrukturierungen bei MVG Mein Rad. 
 
Der Erfolg der Verkehrsverbünde im Land schlägt sich aber nicht im gleichen Maße in 
Einnahmen nieder, da das Land die sog. „Durchtarifierungsverluste“  betraglich deckeln 
möchte.  
Frau Beig. Eder wird dieses Thema bei passender Gelegenheit zur Sprache bringen.  
                                                                                 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Änderungsantrag Nr. 0238/2014/1 der Stadtratsfraktionen CDU, SPD, 

Grüne, FDP  
Sozialverträgliche Zeitkartentarife für Familien und einkommens-
schwache Menschen (CDU. SPD, Grüne, FDP) 
Vorlage: 1411/2014 

 
Der Antrag wird einstimmig für erledigt erklärt. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sanierung von Haltestellen des ÖPNV 

hier: Vorstellung der Prioritätenliste 
 
Herr Werner vom Stadtplanungsamt stellt  die notwendigen Sanierungen von Haltestellen 
und die barreriefreien Umbauten vor. 
Es gibt hierzu eine Prioritätenliste, die in enger Abstimmung mit der MVG erstellt wurde.                                                                                                                                  
 
Der Ausschuss nimmt die Liste zur Kenntnis. 
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Punkt 7 Sachstandsbericht zu Antrag 0257/2012 Stadtratsfraktion BÜNDNIS 

90 / DIE GRÜNEN 
hier: "Mainz fahrradfreundlich" 
Vorlage: 1403/2014 

 
Der Ausschuss beschließt nach kurzer Beratung, ,den Antrag in zwei Jahren erneut aufzu-
rufen und erbittet sodann einen neuen Sachstandsbericht.  
                                                                                                                                     
Punkt 8 Sachstandsbericht zu Antrag 1845/2010 und Ergänzungsantrag 

1845/2010/1 Bündnis 90 / Die Grünen  
hier: Mainz für Radtouristen attraktiver machen 
Vorlage: 1404/2014 

 
Der Ausschuss beschließt nach kurzer Beratung, dem Stadtrat zu empfehlen, den Antrag 
für erledigt zu erklären.  
Frau Beigeordnete Eder betont, dass die Aufgabe natürlich grundsätzlich weiter auf der 
Agenda stehe. 
                                                                                                                        
 
 
Punkt 9 Antrag Nr. 774/2009 der SPD-Stadtratsfraktion  

Sperrung der "Rheinschiene" für den Schwerlastverkehr (SPD) 
Vorlage: 1412/2014 

 
Der Ausschuss beschließt nach kurzer Beratung, den Antrag in etwa einem Jahr  erneut 
aufzurufen und erbittet sodann einen neuen Sachstandsbericht.  
 
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 

hier : Knotenpunkt Zollhafen 
Mombacher Straße 
Kaiserstraße 

 
Es werden die Planungen für die Verkehrsführung am Knotenpunkt der Zufahrt zum Zoll-
hafen vorgestellt und die Bauarbeiten an der Mombacher Straße.  
Hier wird der Bereich des ehemaligen Güterbahnhofes einer neuen Nutzung, zum Teil 
auch Wohnzwecken, zugeführt.   
                                   
Anhand von Fotos werden die Schäden an der Kaiserstraße vorgestellt, die durch die 
Wurzeln der großen Bäume auf der Mittelinsel verursacht werden. 
Bisherige kleinere Sanierungen haben nicht den gewünschten ,dauerhaften Erfolg ge-
bracht.  
Eine Fällung der Bäume steht für die Mitglieder des Ausschusses und selbstverständlich 
auch für Frau Beigeordnete Eder keinesfalls zur Debatte. 
Bei der jeder Form der Umgestaltung sind auch die Belang der Stadtbildpflege und der 
Denkmalpflege zu berücksichtigen.  
Frau Beigeordnete Eder kündigt einen Verwaltungstermin an ,bei dem Lösungen ange-
dacht werden sollen.  
Zu diesem Termin sollen Mitglieder des Ausschusses bzw. die Fraktionen auch eine Ein-
ladung erhalten und können bei Interesse gerne teilnehmen.  .                                                                                                   
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Punkt 11 Nächste Sitzungen: 

 
Gemeinsame Sitzung mit dem Bauausschuss (Umgestaltung Bahn-
hofstraße) am Donnerstag, 20.11.2014 
Nächste reguläre Sitzung am Donnerstag, 05.03.2015 

 
In der gemeinsamen Sitzung mit dem Bau- und Sanierungsauschuss sollen die Pläne zur 
Verkehrsführung und Umgestaltung des Hopfengartens und vor allem die Pläne zum Um-
bau der Bahnhofstraße vorgestellt und diskutiert werden.      
 

 
Frau Beigeordnete Eder dankt für die gute und sachorientierte Diskussion und lädt die Anwe-
senden ein,  an der Rundfahrt und Besichtigung des MVG  Betriebsgeländes teilzunehmen.  
 
 
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
Gez. Eder       Gez. Scholz  
........................................................... ............................................................ 
 
Vorsitz 
Katrin Eder  
Beigeordnete  
 
 

Schriftführung und Geschäftsführung 
Claus Scholz  
Dezernat V   
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